

Depuis longtemps les catholiques du Haut-Canada réclamaient des écoles séparées; la loi qui les leur accorda fut passée en 1863. En 1866, les Fénéiens envahirent le Canada; ils furent défaits et obligés de repasser la frontière.

L'union des deux provinces ne donnant plus satisfaction, et l'antagonisme des deux races allant en croissant, on eut recours à la confédération.

**252. Comment fut formée la confédération ?**

— Les deux Canada, le Nouveau-Brunswick, la Nouvelle-Ecosse, l'île du Prince-Edouard et Terre-Neuve furent appelés à entrer dans la confédération; mais les deux dernières préférèrent garder leur autonomie.

Les délégués des différentes provinces se réunirent à Québec en 1865 et posèrent les bases de la nouvelle constitution. Leur plan fut soumis aux chambres et adopté à une grande majorité. Un acte du parlement impérial ratifia ce changement de constitution le 29 mars 1867, et une proclamation fixa au premier juillet suivant l'inauguration de la nouvelle Puissance du Canada. Elle se composait du Haut-Canada, appelé Ontario, du Bas-Canada, ou province de Québec, du Nouveau-Brunswick et de la Nouvelle-Ecosse.

**253. Conclusion.** — L'union des deux Canadas, qui, dans la pensée des auteurs devait amener l'anéantissement ou l'angliff-